

In Memoriam : L'honorable Aurélien Gill (1933-2015)

Volume 44, Number 2-3, 2014

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/1030990ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/1030990ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Recherches amérindiennes au Québec

ISSN

0318-4137 (print)

1923-5151 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

(2014). In Memoriam : L'honorable Aurélien Gill (1933-2015). *Recherches amérindiennes au Québec*, 44(2-3), 193–193. <https://doi.org/10.7202/1030990ar>

Dislocadas. Pensamientos politicos y filosoficos qom (Buenos Aires, Rumbo Sur/UBA, 2011). Elle termine actuellement la préparation d'un autre ouvrage en collaboration avec deux collègues, *Gran Chaco. Ontologias, poder, afectividad* (Buenos Aires, Rumbo Sur/ethnographica).

• tolatoba@yahoo.com.ar

Christian Vallet détient une maîtrise en archéologie (Université de Dijon 2000-2001) et il a participé à des dizaines de fouilles sur le territoire français ainsi que dans les départements des Antilles et en Guyane depuis 1970. Spécialiste en archéozoologie, il étudie également le mobilier moderne (céramique, verre et métal) et il a participé à de nombreuses études et à l'élaboration de nombreux

rapport de fouilles, ainsi qu'à plusieurs publications sur la faune. Il est membre de l'AFAN (Association française archéologique nationale) depuis 1980 et de l'Inrap (Institut national pour la recherche archéologique préventive) depuis 2002.

• vieilosdebison@gmail.com

Paul Wattez, M.A. en ethnologie (Université de Strasbourg, 2009), M.A. en géographie sociale et culturelle (Université de Lille I, 2008), est candidat au doctorat en anthropologie sociale et culturelle à l'Université de Montréal sous la direction de Marie-Pierre Bousquet et la codirection de Sylvie Poirier de l'Université Laval. Depuis 2012 il est membre du Centre interuniversitaire d'études et de recherches autochtones (CIÉRA) et

du Groupe de recherche en anthropologie sur les autochtones du Québec (GRAAQ). Il est également coordonnateur du groupe étudiant Rencontres en anthropologie visuelle (RAV) depuis 2013. Ses recherches doctorales portent sur la mise en patrimoine de la culture des Eeyous et pour ses deux maîtrises il a réalisé des recherches universitaires à Waswanipi avec les membres de cette nation. Entre 2010 et 2012, il a travaillé au Québec comme anthropologue autonome sur plusieurs problématiques concernant les Attikameks, les Innus et les Abénaquis, ainsi que la communauté autochtone de Montréal.

• paul.wattez@umontreal.ca

IN MEMORIAM

L'honorable Aurélien Gill (1933-2015)

Originaire de la communauté de Mashteuiatsh, Aurélien Gill a été pendant toute sa carrière un militant communautaire engagé et un ardent défenseur des intérêts des Premières Nations du Québec et du Canada. Il a été, notamment, chef de la communauté innue de Mashteuiatsh (1975-1982, 1987-1989), de même que vice-président de l'Association des Indiens du Québec (1973-1975) et président du Conseil attikamek-montagnais (1975-1976). En 1998, il a accédé au Sénat canadien, où il figure parmi les rares autochtones membres de cette institution politique.